
RELATÓRIO 4ª REUNIÃO COMITÊ DE REPRESENTAÇÃO

Dando  continuidade  aos  trabalhos  do  Fórum  Técnico  Plano  Estadual  de  Cultura,

destacamos em tópicos os encaminhamentos da 4ª reunião do Comitê de Representação,

ocorrida no dia 19/8/2016, na sala de reuniões 1 da GPI-ALMG.

- Foi informada a pauta: Análise do item II – SISTEMA ESTADUAL DE CULTURA,

composto por: 1 – Órgãos Gestores (Estrutura e gestão do Sistema Estadual de Cultura;

Instâncias  de  gestão  da  política  pública  de  cultura;  Descentralização  da  política  de

cultura);  2  –  Conselhos  de  Política  Cultural;  3  –  Conferências  de  Culturas;  4  –

Comissões  Intergestores;  5  –  Planos  de  Cultura;  6  –  Sistema  de  Informações  e

Indicadores Culturais;

- O Coordenador deu as boas vindas e após a apresentação dos membros informou como

seria a dinâmica para a parte da manhã, iniciando com a apresentação das propostas de

redação das representantes Helen Novais e Katia Bizinotto, conforme deliberado na 3ª

reunião;

-  Após  apresentação  e  discussão  do  conjunto  de  propostas  reelaboradas  por  Helen

Novais, compreendeu-se a necessidade de nova redação para maior concisão. A ALMG

irá propor nova redação, levando em conta as questões apontadas pela representante;

- Foi recordado que o Comitê deve deixar o texto o mais claro e conciso possível para

que haja melhor compreensão e que não dê margem para mais de uma interpretação;

- Após apresentação do outro conjunto de propostas reelaboradas por Katia Bizinotto, os

membros do Comitê debateram e complementaram os textos, gerando novas redações

que foram aprovadas;

-  Como  sugestão  de  desdobramento,  foi  proposto  que  se  faça  um  documento

demonstrando todos os entraves que artistas e produtores enfrentam para a liberação de

alvarás, de estruturas e de serviços necessários para a instalação e realização de seus



eventos no Estado de Minas Gerais. Após o levantamento, será solicitada uma audiência

pública para tratar do tema e buscar junto ao poder público uma solução;

- Em virtude da forma como ocorreu o debate pela manhã, o Coordenador mais uma vez

alertou  para que o grupo não volte  a  questões já deliberadas  tais  como “manter  ao

máximo as propostas como vieram da sociedade civil” e pediu aos membros confiança,

uma vez que todos desejam a mesma coisa e estão representando todos os segmentos,

trabalhando para incluir e não excluir;

- Além disso, houve a tratativa de que as pendências (aquilo que os representantes do

Comitê se propuserem a fazer no intervalo entre as reuniões), sejam resolvidas no grupo

virtual (lista), para que não se perca tempo nas reuniões;

- Logo após, seguiu-se na dinâmica proposta pela Coordenação e aceita por todos, da

leitura em blocos de propostas, destaques, debate, proposta de redação e, em caso de

não haver consenso, votação;

- Todas as propostas foram discutidas, alteradas aquelas que o Comitê entendeu como

pertinente, primando pela sua origem e, em sua totalidade, mantidas dentro dos temas

sugeridos  no  documento  analisado.  As  propostas  com  alteração  do  Comitê  foram

incorporadas  ao  documento  que  será  finalizado  pela  Consultoria  da  Assembleia  e

disponibilizado novamente ao Comitê, após revisão gramatical do texto, a ser realizada

pela equipe de revisores da GPI;

- No período da tarde, o trabalho avançou, de modo que o Comitê conseguiu adiantar o

conteúdo do capítulo 8 – Sistemas Setoriais, previsto para a próxima reunião;

- Algumas questões mais foram debatidas: Consec, Editais e ICMS Cultural;

- Ressalte-se que ficaram pendentes de revisão algumas propostas. A redação ficou a

cargo da  ALMG  e serão levadas ao Comitê pelo grupo virtual para conhecimento e

discussão até antes da próxima reunião, agendada para 29/08.



Presentes os representantes das seguintes entidades:

-  ALMG – Ana Cristina  de  Carvalho Pontes  e  Mila  Batista  Leite  Corrêa  da Costa

(GCT); Bruno Soares de Castro, Patrícia Freire Sampaio Caria e Marcelo Zuppo Alves

Moreira (GPI); 

- Circo Volante Mariana – Xisto Jose Pinto Costa;

- Comissão de Cultura da OAB-Uberlandia – Katia Bizinotto Macedo Soares;

-  Consec  –  Rubem Silveira  dos  Reis,  Maria  Magdalena  Rodrigues  da  Silva,  Maria

Ribeiro de Andrada e Oliveira Figueiredo, Aníbal Henrique de Oliveira Macedo (Sated-

MG) e Oliveira Figueiredo e Sula Marvrudes;

- Fundação Conscienciarte – Almir Paraca Cristovão Cardoso;

- Gabinete do Deputado Bosco – Maria Eunice de Lima Prado;

- Gabinete do Deputado Wander Borges – Thiago Zandona Vasconcelos;

- Iepha-MG – Adalberto Andrade Mateus;

- Ministério da Cultura – Cláudia Houara de Castro;

- Ponto Livre Gestão de Empreendimentos Criativos – Helen Novais;

-  Secretaria  de  Estado  da  Casa  Civil  e  Relações  Institucionais  –  Camila  Maria  de

Oliveira Silva;

- Secretaria de Estado de Cultura – Cesária Alice Macedo;

- Secretaria de Estado de Educação – Gilberto Amancio de Almeida.

A reunião contou também com a participação do senhor Cliford Rosa e Silva como

ouvinte.


